

Y les daré niños por príncipes y los afeminados los dominarán.

(Isaías, c. III. v. 4)

La potestad de la tierra está en manos de Dios; y El levantará a su tiempo a quien la gobierne provechosamente.

(Ecles. c. X. v. 4)

Los hijos del siglo no causarían tanto daño, si muchos que se llaman católicos no les tendieran una mano amiga. Estos son mucho más peligrosos y funestos que los enemigos declarados.

(Pío IX.)

Cualesquiera que sean los designios de la Providencia para lo porvenir, nadie podrá jamás quitarte la gloria de haber defendido la causa de la Religión en los campos de batalla.

(León XIII & D. Carlos de Borbón)

# EL AMIGO DEL PUEBLO

SEMANARIO CATÓLICO-TRADICIONALISTA.

DIRECTOR Y FUNDADOR: JOSÉ SANZ Y ORTEGA.

SE PUBLICA LOS SÁBADOS NO FESTIVOS.

**DIOS, PATRIA, REY.**

Unidad católica: Monarquía tradicional: Descentralización administrativa:

Para ser católico no se necesita ser carlista, pero para ser carlista se necesita ser católico.

(D. Carlos de Borbón.)

Soy partidario de la Monarquía representativa y sostengo que el Rey debe observar y cumplir las leyes lo mismo que el último ciudadano. ¿Es eso absolutismo? Yo creo que un Rey no debe sólo reinar sino también gobernar, pero creo también que los pueblos necesitan una completa descentralización administrativa y que el contribuyente puesto que paga, debe ser el primero en intervenir en la administración.

(D. Carlos.)

Yo quiero que el Municipio tenga vida propia y que la tenga la provincia.

Nosotros hijos de Reyes, conocemos que no es el pueblo para el Rey, sino el Rey para el pueblo.

(D. Carlos)

**PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.**

TRIMESTRE.....	1,00	CAPITAL.....	1,25	FUERA.....	
SEMESTRE.....	2,00	"	2,50	"	
AÑO.....	4,00	"	5,00	"	
NÚMERO SUELTO.....	0,05	ATRASADO.....	0,25		

**TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR.**

No se devuelven originales. Se dará cuenta de toda obra que se reciba. Pago anticipado en metálico ó libranzas del giro mútuo. Comunicados y anuncios á precios convencionales.

**PUNTOS DE SUBSCRIPCIÓN.**

En la Dirección, Melitón Martín, 13. En la Imprenta, Juan Bravo, 20. Habrá corresponsales en Madrid y cabezas de partido.

## LA NATIVIDAD.

Al aproximarse otra vez la clásica y hermosa fiesta de la Navidad, en que conmemora la Iglesia el natalicio del Hombre-Dios y el pueblo fiel celebra con universal regocijo la venida de su Redentor, parece escucharse de nuevo en los aires el expresivo y alegre canto que hace diez y nueve siglos resonara en las campiñas de Belén: *Gloria á Dios en las alturas y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad.*

Si, gloria á Dios, que de las tinieblas de nuestra infidelidad nos sacó á la luz de la verdad; que salvándonos de la vergonzosa esclavitud en que yacíamos nos hizo libres con la libertad de los hijos de Dios. Graciosamente nos otorgó el tesoro de sus dones y nos reintegró en el privilegiado estado, del que caímos por el abuso de una libertad, que sólo para el bien se nos había conferido. El hombre no pudo hacer más para perderse y degradarse y Dios tampoco puede hacer más para salvarnos y elevarnos á la alta dignidad en que nos quiso constituir. Gloria, pues, á Dios en las alturas.

Paz en la tierra á los hombres de buena voluntad, se nos anuncia en estos días. No aquella paz que el mundo miente y que es hija de una conciencia dormida en los brazos de la pasión, sino aquella paz que descendiendo del cielo se refleja en el fiel testimonio de una buena conciencia. Mientras que hombres perversos gritan paz, paz, Dios nos advierte que para el impío no hay paz. Sea por tanto nuestra humilde piedad el fundamento de una sólida é imperturbable paz.

Y ¿quién, al pronunciar el dulce nombre de paz, no recuerda aquellos hermanos nuestros, que sufriendo cruda y traidora guerra, luchan en regiones apartadas por la santa causa de nuestra immaculada ban-

dera? Ellos han dejado tristes y vacíos miles de hogares españoles, en donde no resonarán éste año los alegres cantos de la Navidad sino fervientes oraciones entrecortadas por suspiros y sollozos.

El Hombre-Dios que nació en Belén vino á traernos la paz; más cómo al propio tiempo venía á ser signo de contradicción, los que no creen en El ni quieren sujetar su extraviada libertad al suave freno de su amorosa ley, han turbado con la guerra injusta y parricida la hermosa paz, después de haberla perdido en el seno de su alma. Por eso los enemigos del Niño de Belén son hoy nuestros enemigos,

El librepensador, el masón y el ateo han levantado negros pendones contra España, por haber sido ésta demasiado blanda y tolerante con los que blasfemaban de su Dios. Quisimos vivir en paz, en falsa y criminal paz con los que debimos combatir sin tregua, y hoy recogemos los amargos frutos de esa mentida paz, de esa paz que no predicó el Hijo de Dios hecho hombre. Aborrecemos la paz que no se funda en la gloria de Dios.

Enmendemos nuestros yerros. Demos gloria á Dios en las alturas y El nos dará paz en la tierra á los hombres de buena voluntad. El humillara y confundirá á nuestros feroces enemigos, que lo son también suyos y después de un triunfo glorioso y completo, volverá á nuestros hogares hoy mudos y fríos: Seamos hombres de buena voluntad y la paz no se hará esperar.

¡Guerra y guerra sin cuartel á los hombres de mala voluntad, á sus errores y viles manejos! ¡Guerra á nuestras pasiones y á los abusos de nuestra libertad! ¡Guerra á los enemigos de Dios y de España! Esta guerra que debe ser incesante y sin treguas, nos dará el bienestar y la dicha de poder entonar el angélico

himno con alegría de corazón y paz de espíritu:

*Gloria á Dios en las alturas y en la tierra paz á los hombres de buena voluntad.*

## EL GRITO DEL PUEBLO

Para los soñadores modernos, la libertad es algo así como la panacea universal, que quita los dolores humanos; algo como la piedra filosofal que convierte en oro puro el fango podrido de las lagunas. La libertad es el verbo del progreso humano, que levanta las sociedades muertas, hablándolas el lenguaje de la dicha. Así definen la libertad y la libertad proclamada es otra cosa.

Poder decir al gobierno que lo hace mal, cuando el gobierno lo permita; llegar en manifestación tumultuosa, ahullando de hambre á la casa de un alcalde; votar á cambio de una limosna, ó por una amenaza; enseñar todas las doctrinas perversas; negar todas las verdades y creer todos los absurdos, blasfemar públicamente y atropellar la moral donde quiera que esta se esconda; hé aquí en lo que se convierte la libertad moderna, la prostituta deificada por los héroes del lupanar y del presidio.

Y no obstante de ser esto la libertad, dicen que el pueblo no puede vivir sin ella, y sienten la axfisia, faltándole ese oxígeno social, entre cuyas moléculas resbala feliz el pensamiento humano, como la luz entre los átomos del éter.

Pero nosotros no pensamos así, y no somos ilotas, ni besamos el látigo como los esclavos de Jerjes. Nosotros creemos que el pueblo viviría muy á gusto, aunque la libertad no le conmoviese y le embriagase. ¿Para qué quiere el pueblo esa libertad? ¿Es más rico por ella? ¿Es más virtuoso? No.

Si la religión desaparece; si el Código penal apenas castiga al delincuente por un delito de lesa humanidad y los indultos caen á granel, ¿cómo ha de ser virtuoso el pueblo?

Tampoco es rico; qué ha de ser, pues el libertinaje sólo enriquece á los ladrones y á las prostitutas; y además, ¿quién ha probado hasta hoy que la prosperidad de las naciones modernas es hija de la libertad que disfrutaron?

El progreso material puede venir con la libertad, más nunca vendrá por ella, á no ser que por progreso se entienda la perversa aplicación de los conocimientos científicos, en las falsificaciones de la industria, por ejemplo. El progreso moral es incompatible con la libertad, porque la libertad mata al cristianismo y el cristianismo es la última palabra de dicho progreso. ¿Para qué sirve pues la libertad? Jamás ha salido de la boca del pueblo este grito; las honradas masas con sobrado motivo no tienen entusiasmo por las ideas nuevas; las tienen odio, porque la libertad ha traído el caciquismo, que acabó con la justicia; y el despilfarro liberal que agotó casi todas las fuentes de riqueza. El obrero sin trabajo y el labrador arruinado ni piden el sufragio universal ni el Jurado; lo que piden es buena administración, un gobierno que les proteja los intereses y no los empobrezca con impuestos exorbitantes. Este es el grito del pueblo, grito que no oyen nunca los gobiernos liberales porque viven al día y turnan en el poder sin hacer otra cosa que hartar á sus paniaguados.

Los partidos liberales cuando están en la oposición, dicen que tienen aspiraciones generosas que llenar, y cuando son gobierno de todo se olvidan. Más aunque quieran, como no pueden salirse del sistema liberal, nunca mejoran la situación del contribuyente. Pero como cada economía que hace, se crean dos necesidades, la máquina gubernativa aumenta sus ruedas inútiles, las cuales para moverse, consumen la fuerza entera del país. Si un hombre tuviera el estómago de veinte, trabajaría como uno y comería como veinte, y siéndole imposible sostenerse se moriría de hambre. Pues bien, aplicando el ejemplo, el gobierno liberal es mucho estómago para un país solo, de suerte que el gasto del primero excede mucho á la producción del segundo. Cuando se acabe la inmoralidad administrativa; cuando sean equitativas y menores las cargas que pesan sobre el pueblo, cuando desaparezcan esos enjambres de empleados, verdadera plaga de langosta, que nada hacen; cuyo sostén nos agobia; entonces sí viviremos prósperos y enjugaremos la deuda, porque los ingresos serán mayores que los gastos.

Pero nada de esto harán los gobiernos liberales. *Lasclaire ogni speranza*, dice la

inscripción que vió el Dante en las puertas del infierno, y *Lasciate ogni speranza* ven la agricultura, la industria y el comercio agonizantes, en las puertas de todos los ministerios.

¡Que no espere nada el pueblo de los gobiernos liberales; que no grite ni llore ni pida justicia como se pide una limosna, pues no se la darán! Los desesperados del hambre tienen que volver á otra parte sus ojos y buscar un gobierno que les dé pan y les haga justicia.

Si nosotros no estuviéramos detrás, detrás de la miseria que acaricia el robo y el pillaje; esta pobre España, harta de gloria y hambrienta de prosperidad, desaparecería del mapa, y razas más dichosas vendrían á poblar nuestros hogares arruinados y nuestros campos yermos.

PABLO MARÍN Y ALONSO.

## MADRID Á LA LIGERA.

Ya cesaron —aunque no del todo— las espontáneas y patrióticas manifestaciones á que el pueblo español se entregó al conocer la noticia de que una mano anónima de un soldado español, y por lo tanto valiente y heróico, había segado la vida al más terrible de los cabezillas que capitanean las degradadas turbas separatistas en la actual insurrección. Y la alegría subió al coímo al saber que de no haber muerto el mulato Maceo, éste preparaba un golpe de mano que hubiéramos todos lamentado y que hubieratr ocado en tristeza la alegría que hoy reina en nuestros corazones.

La realidad se impone á dudas supuestas por personas incrédulas, cosa que nada tiene de extraño, siendo así que hasta los individuos más creyentes dudaron en los primeros momentos si era verdad lo que oían ó por el contrario eran víctimas de una de esas noticias fraguadas en Bolsa para que esta suba ó baje ó forjada en la redacción de algún periódico, con el fin de recoger unas cuantas perras.

¡Era la noticia tan grande! ¡Tan grata la satisfacción que nos proporcionaba!

Hoy con más calma podemos discurrir mejor acerca del asunto.

Si al principio veíamos la noticia envuelta entre crespones de sombras indecisas no era en verdad porque no quisiéramos hacernos eco de lo que se nos decía, sino porque cosas de la índole de que esta era, necesitan mucha madurez para poder llegar á creer en ellas.

Hoy —repito— aunque no del todo re- puestos de la sensación causada en nosotros; pero sí algo más serenos reconocemos en el asunto una gran pérdida para la insurrección cubana y un gran triunfo para España.

Mas no por eso nos hemos de abandonar por completo á ilusiones del momento, pues como la guerra de Cuba no es una partida de ajedrez en donde mate al rey se gana el triunfo, hay que ver, ahora que los insurrectos han perdido al ídolo de las negradas, un medio eficaz para acosarles crudamente, sin conmiseración ni templanza hasta conseguir vencerlos por las armas para que la tradicional bandera gualda y roja ondee como en tiempos de la gloriosa tradición; sin mancha y dominadora.

Cirujeda y su familia son hoy objeto de deferencias extremadas.

Pues hay que hacer constar que la muerte del mulato no se debe á ningún arrojito personal, sino á la Providencia.

Vitoreémos á Cirujeda, á San Quintín que le cupo la suerte, y á la par al valeroso ejército español que con su abnegación y sufrimiento sabrá poner á salvo el honor nacional y devolver á España la paz perdida por la que todos lloramos. ¡Viva España!

PARTOST.

Madrid y Diciembre, 16/98.

## SECCIÓN CIENTÍFICO-LITERARIA

### LOS DOS CATARROS.

En la calle de Toledo junto á una esquina se hallaron al empezar un invierno cierta noche dos catarros.

—¿A dónde vas? dijo el uno al otro, que era paisano.

—Pues voy á meterme dentro del cuerpo de un magistrado; hombre de edad, regordete y que tiene muchos cuartos

—¿Y tú?—Dentro de un cochero de punto, que es un borracho.

Pero, en fin, allá me mandan, y allá me voy resignado.

—¡Adiós! Que te vaya bien.

—¡Abur! Que sigas tan guapo

Al cabo de mucho tiempo, otra noche se encontraron; el uno que iba hacia arriba, y el otro que iba hacia abajo.

—¿Qué tal te va? dijo el que se metió en el magistrado,

al otro que se metió en el cochero borracho.

—¡Muy mal! ¡Pero muy mal!

¡Si vieras lo que he pasado!

El maldito del cochero apenas me hacía caso.

No me dió la flor de malva á que estoy acostumbrado;

ni me puso más abrigo que un carrik hecho pedazos,

por el que me entraba el aire completamente colado.

De día siempre corriendo;

de noche siempre trotando;

con un viento, con un frío,

y en medio de unos chubascos, sin darme una pastillita

siquiera, de cuando en cuando.

Ni un solo día en la cama

me hizo pasar aquél ganso;

siempre en el pescante, siempre

bebiendo vino y fumando;

¡pero qué vino y qué puros,

todo negro y todo amargo!

¡No se podía vivir

allí! ¡Qué sitio tan malo!

Así es que á los cuatro días

¡zas! me salí de aquél bárbaro;

y yo me quedé tan fresco,

y él se quedó sin catarro.

—Pues yo, contestóle el que

se metió en el magistrado,

¡estoy en la gloria chico!

A las diez nos acostamos.

Me ponen un edredón

de plumas de papagayo,

todo cubierto de seda;

tan snavecito, tan blanco,

que dá gusto estarse allí

quietito y acurrucado.

Tazas de leche y de flor

de malva con curacao,

pero muy azucaradas,

me propina al acostarnos.

Si le hago toser, de noche,

y casi siempre le hago, vengan pastillas de goma, de las que nunca me canso; y luego, por la mañana, ¡qué tarde nos levantamos! ¡Qué chocolate tan rico, qué bizcochos tan tostados! ¡Y que gabinete aquél por donde nos paseamos! Siempre encendida la estufa, los cortinones echados, y él metidito en su bata y con su gorro calado, que me dan un calorcito tan dulce ¡que es un encanto! La comida es un deleite, la cena, de lo más sano, y si alguna vez salimos, siempre en coche, muy despacio, con mi mantita á los pies y los cristales cerrados. En fin, que estoy en la gloria y casi voy engordando.

—¡Qué suerte teneis algunos! le dijo el otro catarro,

Siempre donde yo me meto es cuerpo de pobre; y ¡claro!

al ver que allí no me cuidan, naturalmente no paro

—Pues yo, contestóle el otro, ya sabes como lo paso;

así es que el pobre señor

ya tiene tos para un rato;

pues como siga cuidándome

tan bien, de allí no me salgo.

Y adiós, chico, que hace frío:

me vuelvo á mi magistrado.

X.

## SECCIÓN LOCAL.

En oportuna coincidencia con los artículos, que firmados por un Amigo de los pobres, veníamos publicando en favor de los que sufren extremada miseria en Segovia, recibimos el miércoles galante y atenta invitación del Sr. Presidente de la Tienda-Asilo para una reunión en las Casas Consistoriales en la noche del citado miércoles

En razón del mayor interés y de la urgencia del asunto, retiramos el artículo que para este número teníamos preparado, con el fin de dar cuenta á nuestros convecinos y lectores de lo expuesto por D. Francisco Ortega, Presidente de tan benéfico establecimiento, á los directores de los periódicos locales.

Reunidos en el Ayuntamiento los señores Ramírez, Martín Higuera y Sanz Ortega, les expuso la triste y precaria situación en que se encuentra la Tienda Asilo y el inminente peligro de su desaparición en los precisos momentos en que la hacen más necesaria y útil los rigores del invierno.

La exígua cantidad que arroja la suscripción mensual y la culpable indiferencia con que la miran muchos, han traído á la Tienda á la situación en que se halla, situación insostenible, pues si hasta ahora ha podido ir sorteando las dificultades que se le ofrecen al paso, de hoy más será imposible vencerlas, si el vencindario pudiente no sacrifica algo en una empresa que tanto bien hace á los pobres.

Los directores allí presentes por sí y creyendo interpretar los sentimientos de sus compañeros ausentes, prometieron prestar su apoyo, valga lo que valiere, á la hermosa idea de levantar el espíritu segoviano en favor de la decadente Tienda Asilo.

Mediten los segovianos cuán fácil es sostener un establecimiento, que no exige para su conservación grandes sacrificios ni extraordinarios ingresos. Suscribiéndose todo el que buenamente pueda por una cantidad mensual relativamente pequeña, se lograría salvar lo que sería vergonzoso dejar perecer.

Piensen nuestros paisanos los beneficios sin cuento que reporta la Tienda-Asilo, en la que el pobre encuentra comida caliente por el insignificante precio de una ración. Adóptese la buena costumbre de dar limosna en bonos, con lo que, al par que se favorece la vida de aquella Tienda, se contribuye á la moralidad del pobre, que así no puede invertir en vicios, ó por lo menos en frívolos y perjudiciales gastos, el óbolo que la caridad le proporciona.

¿Será Segovia sorda á nuestras súplicas? ¿Habremos de decir que Segovia no puede sostener ni una Tienda-Asilo, que tan poco necesita para subsistir? ¿No ha de haber cien ó doscientas personas que pueden desprenderse de dos pesetas, de una por lo menos cada mes? ¿Tanto trabajo cuesta conmutar la limosna en metálico por bonos?

Esperamos que hallando eco nuestras palabras en los corazones de nuestros lectores, sabrán corresponder como quienes son. De este modo podría la Tienda-Asilo proporcionarse al por mayor los géneros, que ha de servir, con lo que obtendría notable economía y llevar una vida próspera, como tiene derecho á esperarse de una Ciudad nunca rehacia para las ideas generosas.

Es preciso, pues, contribuir á esta obra de pública utilidad y hora, pero con constancia y sin poco serias veleidades, que empujando con decisión al parecer muy firme, terminan en cansancio y glacial indiferencia.

Caridad y constancia; he aquí nuestros lemas.

El martes recibimos un atento B. L. M. de D. Francisco Cáceres, Presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, comunicándonos la grata nueva de que, según telegrama del Sr. Sánchez de Toledo, Diputado á Cortes por Cuéllar, ha sido declarada monumento nacional la hermosa torre de San Estéban.

Celebramos en extremo tan fausto acontecimiento, deseando sea el principio de la restauración de la bellísima joya, que amenaza venirse abajo. No se ha hecho poco con tal declaración, pero es preciso llevar á pronta realización cuanto se proyecte.

Merecen bien de la patria y del arte cuantos han trabajado y trabajan en esta empresa.

Hemos oído que se han hecho generosos ofrecimientos de maderas por la Real Intendencia; pero no salimos fiadores de la noticia.

Agradecemos al Sr. Cáceres y á la Sociedad, que preside, su atenta comunicación y al felicitarnos por ella, les damos el parabien por sus trabajos. Dios quiera los veamos coronados por el éxito que todos ansiamos.

## Semana política.

Ha corrido estos dias por la prensa liberal el *notición* de que D. Carlos abdicaba en nuestro muy amado Principe D. Jaime. Está visto que estos señores liberales ni conocen al carlismo ni quieren conocerle y no es esto lo particular, porque es añeja costumbre suya hablar de lo que no saben, sino

el prurito de ocuparsetanto de nuestros asuntos y luego á seguida llamarnos *cadáver*.

Podemos desmentir y negar rotundamente semejante noticia. Ni D. Carlos piensa abdicar, ni D. Jaime siente impaciencias por sustituir á su Augusto Padre, de quien se gloria y precia en ser el primer vasallo.

De modo que tan cierta es la noticia de la abdicación, como las de la boda de D. Jaime y de las supuestas desavenencias en el seno de la R... Familia.

Los ilustres viajeros que hoy se encuentran junto al Loredán, permanecerán en Venecia estas Navidades, continuando sus conferencias con el R..., conferencias que son de la mayor importancia para nuestra Causa. Durante este tiempo seguimos á las órdenes de D. Matías Barrio y Mier, Jefe de la valiente minoría carlista y sábio Catedrático de la Central.

La muerte de Maceo y Gómez (hijo), que tanto gozo ha causado en el corazón de todo buen español, trata de ser explotada por ciertas gentes para levantar prestigios, que andan por los suelos y en este punto conviene que el pueblo no viva engañado.

El triunfo de nuestras armas no ha sido debido ni á las disposiciones del Gobierno, ni á los planes de Weyler, sinó al valor heroico de nuestros soldados: visiblemente protegidos por la Providencia.

Al Gobierno y á las instituciones ninguna gloria cabe en este asunto. El Gobierno nada ha hecho, como no sea andar con humillantes contemplaciones ante los insultos groseros de los yankees (con perdón), contentar legítimos entusiasmos y aplicar paños calientes á cuestiones, que solo á tiros pueden resolverse.

Nuestros soldados atacaron y dieron muerte á Maceo y á su secretario sin conocerlos, sin adivinar su presencia en aquél punto. Esto no quita un ápice al mérito de nuestros valientes soldados, ni al de su piadoso y cristiano comandante Cirujeda, pero sí hace resaltar la acción de la Providencia y el amparo de nuestra Inmaculada Patrona.

¡Gloria, pues, á Dios y á su bendita Madre! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva Cirujeda!

Así como un descalabro hubiera resultado en desprestigio de Weyler, así también en él se refleja la gloria que le ha cabido al Ejército que dirige, pero nada más. Exagerar las cosas en otro sentido es querer desfigurar los hechos.

En España hoy la único grande y digno del nombre español es el ejército que tan altos ejemplos dá de heroísmo y el pueblo que tan generosamente se sacrifica. *Lo demás* puede darse por dos cuartos y aún vale caro.

El pensamiento de nuestros enemigos era dar una sorpresa á la Habana, al mismo tiempo que el Mensaje de Cleveland nos dirigía ante el mundo los más intolerables ultrajes y el *Laurada* llegaba á uno de nuestros puertos, provocando un conflicto, motivo buscado de una ruptura. ¿Quién lo impidió? ¿quién hizo fracasar estos proyectos? Nadie. Si la casualidad, como dicen unos, el hado, como dice un periódico segoviano, si Dios, como decimos nosotros, no hubiera atajado á Maceo en su camino poniéndole en manos de nuestros soldados, hoy lloraríamos de vergüenza como mujeres, ya que no sabemos indignarnos como hombres.

¿Y de Filipinas, qué? Nada, que Blanco viene, que Polavieja está allí, que dicen que todo es cuestión de mujeriegos intrigas y que España paga con su *paciencia infinita* los trastornos que otros rompen.

**SUBSCRIPCIÓN**

para los soldados que regresen de Cuba y Filipinas, heridos ó enfermos.

	Pls.	Cts.
Suma anterior...	139	55
D. G. H.....	2	50
D. P. A.....	1	
D. M. L. S.....	1	50
Un suscriptor que tiene un hijo en Cuba.....	3	
D. D. V.....	2	50
<b>Total.....</b>	<b>150</b>	<b>05</b>

**CURIOSIDADES.**

*La vista á los ciegos.*—El Dr. Herber Robarte, de San Luis, (Estados Unidos) ha efectuado una serie de interesantes experimentos para saber si los ciegos pueden percibir objetos con auxilio de la luz Roentgen.

Para ello empleó el aparato inventado por Nicola Tesla, el que unió con una luz incandescente eléctrica ordinaria, y colocando el fluoroscopio, ó tubo en que se encuentra la luz ante los ojos de varios ciegos, observó las impresiones que éstos recibieron.

Todos pudieron ver la luz y distinguir objetos con una claridad que sorprendió al doctor. En algunos casos en que los ojos habían sido destruidos por completo, se colocó el tubo á los lados de la cabeza y luego detrás de la misma, y los efectos producidos demostraron que la percepción se hacía entonces por medio del cerebro, como resultó con un anciano sin ojos, que no había podido ver la luz por espacio de treinta años. Una mujer de veinticuatro años ciega de nacimiento, vió sombras y formas indecisas, pero no pudo describir las figuras á que pertenecían, pues nunca las había visto.

El doctor quedó satisfecho con las pruebas que hizo, y de estas deduce que la retina no es más que un espejo sustituible por otro artificial, en caso de que después de haber desaparecido aquélla, queden intactas otras partes del ojo; y afirma que los rayos Roentgen presentan los objetos directamente al germen de la vista, situado entre el cerebro y cerebelo, en la línea de los ojos y más próxima á la base del cráneo que á la cara.

*Una idea original.*—Un propietario de París, para obligar á sus conciudadanos á habitar sus casas, las ha puesto el cebo con una idea original.

Todo inquilino que pague exactamente su renta, recibirá un número de orden. Después echará suertes entre los que estén con el propietario al día en sus pagos, y á aquél que posea el número favorecido, se le entregará gratuitamente una carta de pago de la renta que la suerte señale.

Así lo ha hecho anunciar pomposamente en la prensa de la capital de Francia.

**EL TIEMPO.**

El día 19 será lluvioso con chubascos y vientos entre O. y N. E. El 20 y 21 habrá fuertes chubascos, continuando así los días 22 y 23, y en el N. O. de España caera al-

guna nieve, y el resto, el tiempo será ventoso, desapacible y con fuertes hielos. El 24 y 25 continuará frío y desapacible. Del 27 al 29 se producirá en nuestra península el cambio más notable de la quincena y se producirán lluvias, nieves y vientos de entre O. y N. El 28 las lluvias y nieves serán bastante generales. El 29 será menos sensible la depresión atmosférica y el 30 se recrudescerá el mal tiempo en el golfo de Gascuña.

Resumiendo: el carácter general de la segunda quincena de Diciembre será tiempo de hielo y nieblas, exceso de lluvias y nivoso en los días ya citados. (*Noherlesoom*).

**CRONICA**

La excelente publicación decenal "El Artista", de Madrid nos ha honrado con su visita. Le deseamos próspera vida y establecemos gustosos el cambio.

Han fallecido la anciana madre de nuestro amigo el abogado D. Faustino Torres, á quien nos asociamos en el inmenso dolor por tan irreparable pérdida.

También ha muerto D. José Gorriá. Descansen en paz y el Señor los haya acogido en su santo seno.

Leemos en *Los Destinos Civiles*.

"En el Gobierno civil de Segovia están vacantes, para los efectos de la ley de 10 de Julio de 1885, una plaza de oficial quinto, otra de aspirante y dos de agente de Vigilancia. En el Hospicio de la misma capital existen vacantes la de practicante, enfermero, maestro albañil y cajista de la imprenta. En el Ayuntamiento están ocupados interinamente la mayor parte de los desfilos de serenos, guardias municipales, vigilantes de consumos, fiel interventor de los mismos y otros varios.

Llamamos la atención del Sr. Gobernador civil de Segovia, a fin de que se interese en el asunto y haga que las leyes se cumplan, mandando publicar todas las vacantes en la *Gaceta*, según está dispuesto, para que los nombramientos se hagan en forma legal.

Según noticias particulares llegadas hasta nosotros, aquel *loco* de Aldeonsancho, cuyas *hazañas* referimos en números pasados, bien pudiera ser una víctima de infames amaños, mas bien que un enajenado. Creemos que en este asunto todo el celo de las autoridades sería poco, pues es cosa que merece informarse.

Parece ser que un individuo ha andado recorriendo algunos pueblos de tierra de Sepúlveda con el falso y *honrado* pretexto de cobrar la suscripción á la Historia de España por D. Antonio Cánovas del Castillo, haciendo ver que la suscripción es forzosa.

Este aprovechado mozo ha cobrado ya algunas cantidades en pueblos que aún esperan recibir la obra. Sería de desear se corrigieran tamaños abusos que siempre encuentran materia apta á sus especulaciones en la sencilla credulidad de ciertas gentes.

El próximo lunes, día 21, según hemos oído, empezarán á colacionarse de sus parroquias los señores curas, que han obtenido pueblo en estas propuestas. En este caso terminaría el plazo de colación en 29 de Enero próximo.

En el Camarín de Nuestra Señora de las Mercedes se ha hecho la solemne entrega de la preciosa casulla regalada á la Patrona de Barcelona por la Sra. Duquesa de Madrid.

**Advertencias.**— Rogamos á los señores Sacerdotes, que con motivo del pasado concurso hayan de mudar de domicilio y sean suscriptores de nuestro humilde semanario, se sirvan avisar oportunamente á esta Administración la época de su traslado para que de este modo no sufran interrupción en recibir el periódico.

A todo el que desee el precioso y oportuno Almanaque carlista, se le remitiremos mediante el envío en sellos ó de otra cualquier forma del precio, que es el módico de treinta céntimos de peseta.

El Ayuntamiento ha dado trabajo á trescientos cincuenta y cinco obreros, que se emplean en las calles de Melitón Martín, Juan Bravo y Santo Domingo, en el Postigo, Cementerio, Cárcel de Partido y Paseos de la Estación y Conde de Sepúlveda.

Ha fallecido en Madrid el padre de don Juan Pardo, en cuyo pesar tomamos parte. R. I. P.

En la Secretaría de este Instituto se ha abierto una suscripción para los soldados que regresen enfermos ó heridos de Cuba y Filipinas, habiéndose recogido 34'25 pesetas. Continúa abierta.

En la primera decena de este mes se han registrado 17 nacimientos y 15 defunciones.

**MERCADOS.**

Riaza 14.—Trigo 40 y 42, cebada 32, centeno 30, garbanzos 120 á 140, carne de vaca en muerto 50, idem de carnero en idem 50, idem de cerdo en idem 70.

Cuellar 17.—Trigo 36, cebada 31, centeno 32, algarrobas 44, yeros 42, carne de vaca 40, idem de carnero 40, idem de cerdo 52, muelas 15.

Sepúlveda 17.—Trigo 43 y 44, cebada 32, centeno 34, algarrobas 44, yeros 45, carne de vaca en canal 40, idem de carnero 40, idem de cerdo 48 y 50.

Aldeavieja (Avila) 17.—En la semana última no ha habido transacciones por hallarse en baja los granos.

**Monte de Piedad y caja de Ahorros.**

En cada uno de los domingos del mes próximo, de diez y media á doce y media de la mañana se celebrarán subastas en la Sala de ventas de este Establecimiento de las alhajas, prendas de ropa, tela y demás objetos vendidos en el mes de Noviembre último.

Segovia, 17 de Diciembre de 1896.—El Presidente, Miguel Arévalo.

**CULTOS DE LA SEMANA.**

En este día y desde el martes 22 al viernes 25 inclusivos, celebrará sus provechosísimos ejercicios la Asociación para el Culto diario al Santísimo Sacramento, en el Convento de Corpus Christi, de cuatro á cinco de la tarde.

**Domingo 20.**—IV de Adviento. En la Catedral, á las nueve y media Misa solemne con sermón, que pronunciará el Sr. D. Cosme Pueso Salas, Profesor de Dogma de este Seminario, sustituyendo al Sr. Magistrat, que

venía anunciado en la tabla de sermones  
*Idem.*—En San Miguel, como tercer domingo de mes, á las nueve función de Minerva, con Misa, procesión y bendición Sacramental.

*Idem.*—En el Convento de RR. PP. Carmelitas, á las dos y media de la tarde, sus acostumbrados ejercicios mensuales, que son Vísperas cantadas, á continuación Rosario, plática, procesión del Santo Escapulario y bendición con el Santísimo Sacramento.

*Idem.*—En el Seminario, por ser también domingo tercero, Misa de Comunión general para la Asociación del Sagrado Corazón de Jesús, á las siete y media, y por la tarde, á las tres y media exposición de S. D. M. Estación mayor, Rosario, ejercicio del divino Corazón, Sermón por un P. Misionero, Santo Dios y reserva.

*Idem.*—En San Gabriel, á las tres y media de la tarde, Santo Rosario, ejercicio propio del I. C. de María y plática acerca del Evangelio del día.

*Lunes 22.*—Santo Tomás, Apóstol. En la Iglesia de su nombre función á las diez y media de la Mañana, que consistirá en Misa con exposición del Santísimo Sacramento y sermón panegírico del Santo, á cargo de don Francisco Arranz, Coadjutor de San Millán; continuando S. D. M. manifiesto hasta las cuatro de la tarde, en que se reservará.

*Jueves 21.*—Nochebuena.—En la Catedral y Convento de Carmelitas descalzos, solemne Misa del Gallo, á las doce de la noche.

*Viernes 25.*—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.—En la Catedral Misa solemne á las nueve y media, y de pastorelas en los Conventos, Hospicio provincial y Ca-

pillas de Siervas de María y Religiosas Concepcionistas; en los tres últimos, cantadas por niñas. Las respectivas horas en que se celebrarán, es prematuro fijarlas ya hoy. En el Hospicio, habrá además plática, igualmente que en el ejercicio de las tres de la tarde, en que se repetirán los cánticos de actualidad después del Rosario; también como en el Convento de RR. PP. Carmelitas, se expondrá su bonito y completo Nacimiento. En San Gabriel, en los ejercicios de la tarde (á las tres y media) ssí mismo habrá preciosos cánticos de Navidad y adoración del Divino recién nacido.

*Sábado 26.*—Los mismos cultos que el día anterior.

*Idem.*—En la Catedral, á las nueve y media Misa solemne y sermón á cargo de don Lucas Redondo, Beneficiado de la misma.

### ENTRETENIMIENTOS

Un padre pregunta á su hijo:  
 —Niño, ¿sabes la causa por la cual Adán y Eva fueron echados del Paraíso?  
 —Toma, porque no podían pagar al casero.

Cuando D. Carlos reine en España  
 Con regocijo de la nación  
 Arrojarémos esa canalla,  
 Que se titula Revolución.

Diga V., tío Roque: ¿por qué un día dá V. de comer muy bien al cerdo y otro le tiene casi en ayunas?

—Para que haga un día el gordo y otro el magro.

Casadas las sanguijuelas  
 Tuvieron hijos en grande.  
 ¿Que quienes son esos hijos?  
 Pues se llaman liberales.

—Pero ¡cómo! ¿no conoce V. la Iliada de Homero?

—¿Que quiere V.? ¡Salgo tan poco de casa!

En un examen de Psicología:  
 —Dénos V. alguna prueba de la inmortalidad del alma.

—Pues que la cabeza separada del cuerpo piensa, luego el alma es inmortal.

A la puerta de España  
 Gruñía un cerdo,  
 Reclamando con prisa  
 No sé qué pienso.  
 A sus gruñidos  
 Será bueno que España  
 Contesté á tiros.

### CHARADAS.

Dicen que es mi *todo dos tercera*,  
 —No lo creas tú, *prima primera*.

Comiendo con Antonio el otro día,  
 Al concluir los postres me decía:  
 —*Dos tres primera prima tres tercera*.  
 Yo exclamé, —¿Cómo dices que *primera Tercera* *tercia prima dos y tres*?

Si, replicó, y el *dos tercera* es Causa de *dos primera*, y te repito Que *una dos tres una tres* maldito Y ya estoy *dos*—El todo es á fé mía El nombre de una pasta de valía.

¿Quien te *dos*, *prima* todo! tal malicia?  
 Te engendró Satanás, él te acaricia.

Soluciones á las del número anterior.  
 NOVEDADES—CAMPESINO—  
 CARÍO.

Correspondencia administrativa.  
 Subscripciones cobradas.

(CONTINUACIÓN.)

Mudrian, D. V. C. M.—12 Marzo, 1897.  
 Segovia, D. V. M. R.—Idem id.  
 Idem, D. J. M.—Idem id.  
 Idem, D. S. H. L.—Idem id.  
 Frumales, D. P. A.—1.º Noviembre id.  
 Idem, D. E. J. C.—Idem id.  
 Idem, D. P. de B y D.—1.º Mayo id.  
 Idem, D. S. M. F.—Idem id.  
 Idem, D. B. N. M.—Idem id.  
 Perosillo, D. P. G. y A.—Idem id.  
 Idem, D. P. G. y V.—Idem id.  
 Ontalvilla, D. B. M.—Idem id.  
 Fuentemilanos, D. L. G.—1.º Diciembre id.  
 Veganzones, D. T. S.—12 Marzo id.  
 Navares de las Cuevas, D. J. V.—Idem id.  
 Tarazona, D. V. R.—1.º Junio id.  
 Segovia, D. C. P.—Idem id.

(CONTINUARÁ.)

Segovia—Imp. de S. Rueda.

## SECCIÓN DE ANUNCIOS.

LA CASA ESPECIAL DE CHOCOLATES  
 elaborados á brazo.  
**JUAN MARGARETO**  
 11, REAL DEL CARMEN, 11  
 SEGOVIA  
**EL GORDO: 30.176**  
 12 MILLONES.

En vista de la gran aceptación que han tenido los chocolates de esta casa, elaborados á brazo, y queriendo el dueño de la misma corresponder de algún modo al constante favor que el público segoviano le dispensa, ha adquirido un billete para el sorteo de la Lotería de Navidad, que habrá de verificarse el día 23 del presente mes.

En dicho billete, se regalarán 2 reales de participación por cada 50 reales de gasto que se hagan en LA CONFIANZA.

En este establecimiento encontrarán los parroquianos un buen surtido de aceitunas, orejones, pasas legítimas de Málaga, higos de Fraga, queso de bola, galletas de 24 clases, bacalao, conservas, salchichón de Vich, licores y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

También ofrece esta casa el acreditado turron del Valenciano, que tanta fama tiene en esta capital.

Los chocolates y el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

No comprar estos dos artículos en ninguna otra parte, sin probar antes los de esta casa, en la seguridad de que todo parroquiano quedará satisfecho.

NUEVA SOMBRERERIA  
**CLAUDIO MORENO**  
 II, BRAVO, -II

En esta casa hallará todo el que la visite un gran surtido en toda clase de sombreros y gorras últimas novedades, traídos directamente de los puntos productores. Lo que hace pueda competir en clases, formas y precios, con todos los establecimientos de su índole.

Se hacen sombreros á medida del comprador, lo mismo de copa, teja y hongos, encargándose con doce horas de anticipación; se limpian y reforman los usados.

Variedad en gorras, boinas y bonetes.

Inmenso surtido en roses, terebianas, impermeables y otros efectos para militares.

¡NO EQUIVOCARSE!

11.—JUAN BRAVO.—11.

Frente al comercio de paños de D. Francisco Sanz Durán.

AGENCIA DE NEGOCIOS

—DE—

**VICTOR LÓPEZ**

12.—LEONES.—

SEGOVIA.

**RELOJ WALTHAM**  
 Su construcción puramente mecánica, sus partes son intercambiables y pueden sustituirse por otras iguales por estar hechas con verdadera exactitud. Su volante compensado, su espiral templado y su inmejorable construcción hacen que estereoj sea de precisión suma.  
 Está premiado con once medallas de oro en las diferentes exposiciones que ha sido presentado.  
 Se vende á plazos en la Relojería de  
**DÁMASO BARRIO,**  
 ÚNICO REPRESENTANTE EN SEGOVIA DE LA COMPAÑIA WALTHAM.—SOPORTALES DE LA PLAZA MAYOR, 8.  
 Hay además completo surtido en relojes de todas clases á precios de fábrica. El poseer un herramental completo de tornos universales y de buril fijo, máquinas de plantar y arrondir, etc., con completo surtido de fornituras, hace que esta casa sea la más acreditada en compras de relojes finos y ordinarios.  
**GARANTÍA VERDAD.**  
 No equivocarse, Soportales de la Plaza Mayor, 8, (al lado del Estanco.)

ADVERTENCIA IMPORTANTE

Proprietarios y Señores.

Con el fin de evitar abusos y siendo hoy excesivamente caro cobrar 0,10 por fanega en la medición del grano,

**JUAN DE PABLOS**

que vive en Esouderos, 13 mide á sels oéntimos por fanega, rebaja cuatro céntimos de lo que cobran los otros medidores.

**TAPICERO.**

SE DECORAN HORNOS Y

ESPECIAL

EN COLGADURAS DE IGLESIA

**MAXIMINO SERRANO,**

36, SILVA 36,

**MADRID.**